

Versión de que hay inquietud en la Fuerza Aérea argentina

(PL e IPS)

BUENOS AIRES, 5 de octubre.—El comandante de la Fuerza Aérea, brigadier general Omar Graffigna, desmintió versiones sobre la existencia de un clima de inquietud en la guarnición aérea de Córdoba, la que visitó ayer durante todo el día.

"Eso es completamente inexacto y dañino", dijo Graffigna al ser consultado sobre tales versiones por el diario *Clarín*, que las publicó hoy.

Sin embargo, el diario *La Prensa*, en un recuadro de primera plana, se hizo eco de versiones de que un grupo de oficiales de aquella guarnición "habría manifestado" a Graffigna su apoyo a expresiones formuladas por el general Luciano Menéndez.

Menéndez, quien hasta el viernes pasado fuera jefe del III Cuerpo de Ejército, con asiento en Córdoba, protagonizó el fin de semana pasado una rebelión en demanda de la renuncia del comandante del arma teniente general Roberto Viola.

La rebelión fracasó y el jefe militar subordinado cumple actualmente un arresto de 90 días en la localidad de Curuzú-Cuatiá, cerca de la frontera con Brasil.

De otro lado, diarios locales afirman hoy que a Menéndez le fue aumentada la sanción de arresto, debido a declaraciones que formuló el miércoles al partir hacia Curuzú-Cuatiá, en las que reiteraba los planteamientos que hizo al insubordinarse y virtualmente exigía el cumplimiento de sus demandas.

También circula la versión de que el Comando del Ejército dispuso el pase de retiro de Menéndez y del general de Brigada Jorge Maradona, segundo al mando, quien lo acompañó en la rebelión.

Sin embargo, no existe ninguna confirmación oficial sobre el aumento de la sanción a Menéndez ni sobre el pase a retiro de él y Maradona, aunque de todos modos en ningún momento se emitió comunicado oficial alguno de la sanción original.

DOCUMENTO DEL PARTIDO RADICAL

La Unión Cívica Radical dio a conocer ayer sus "pautas programáticas" y anunció para dentro de unos días un documento de análisis de la situación.

Esta fragmentación no es más que el reflejo de sus debates internos, donde se han venido encontrando 2 posiciones antagónicas. Por un lado, su jefe tradicional, Ricardo Balbín, que aspira por sexta vez en su vida ser el candidato a presidente de la república, esta vez por consenso en las Fuerzas Armadas y por lo tanto no quiere

formular juicios críticos para no "perturbar el proceso".

Del otro lado, sectores más "radicales", si se puede decir así, que creen que ha llegado el momento de ganar la voluntad de la gente de base y no de la cúspide, quienes venían reclamando un tajante y preciso pronunciamiento partidario: elecciones ahora, sin más tardanzas.

Como no lograron acercar ambas posiciones hasta un centro consentido por todos, postergaron el documento de análisis, y dieron a publicidad las "pautas", que son algo así como una enciclopedia de bolsillo para un gobierno de emergencia.

Es claro que de su lectura surgen, por un lado, algunas propuestas que revelan el compromiso interno. Por eso se habla de "poner en marcha el proceso de democratización que las fuerzas armadas" han prometido, y no de elecciones, y por otro se insiste que no se aceptará ningún "intento de continuismo".

Donde el documento es terminante es en materia económica e internacional. Para lo primero pide un cambio total de rumbos, y el segundo reconoce que Argentina está aislada internacionalmente.

En el tema de los derechos humanos, un rubro principal para medir las intenciones políticas en la actualidad, es donde más se advierte la ausencia de un análisis. Las "pautas" se limitan a formular un principio —la defensa de los derechos humanos— y a tomar una posición de equidistancia contra el terrorismo "cualquiera que sea su signo", pero no explica cuál es su pensamiento sobre lo que ha ocurrido en los últimos años, durante la guerra antisubversiva que llevaron a cabo las fuerzas armadas.

CONDENA A LA POLITICA ECONOMICA

El presidente de la Federación Agraria Argentina calificó de "entreguista" a la actual política económica, en declaraciones realizadas en esta capital.

Humberto Volando, dirigente de la organización que agrupa a pequeños y medianos productores, aludió al deterioro del sector agropecuario al comentar recientes medidas cambiarías que virtualmente congelan la cotización del dólar.

Volando ratificó la severa crítica a que fue sometida la política económica en el reciente congreso de la organización, en el cual se la acusó de favorecer a la monopolización y concentración en el campo.

Cuatrocientos delegados de 19 provincias denunciaron allí la "virtual quiebra de los pequeños y medianos productores" en un acto que fue culminación de diversas protestas y movilizaciones realizadas en lo que va del año.

EXCELSOR

No hay Cambio en el Caso de Cámpora: SRE

La Secretaría de Relaciones Exteriores informó ayer que no ha habido cambio en la situación del ex Presidente de Argentina Héctor J. Cámpora. Añadió que se estudia el ofrecimiento del gobierno de Jorge Rafael Videla sobre si se acepta o no la prolongación del derecho de asilo hasta un hospital.

Ello coincide con el informe oficial de que ante la enfermedad de cáncer del doctor Cámpora se le permita salir de la embajada mexicana, donde se asila desde 1976, para ser atendido en una clínica.

Indica Relaciones Exteriores que hasta el momento no existe en derecho ninguna fórmula que permita extender a otros sitios, de cualquier país, el derecho de asilo.

Sin embargo, esbozó que es posible se acepte tal solicitud ante la situación del ex mandatario argentino y en bien de su salud.